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Tages  Anzeiger Jerusalem
Pfingstausgabe 23. Mai 33 AD

mit Zeitung beginnen
Was ist da an Pfingsten wirklich passiert?

Jesus hatte den Jüngern am letzten Abend vor seiner Kreuzigung folgendes 
versprochen:
Johannes 14,16–17 Und der Vater wird euch an meiner Stelle einen anderen Helfer [gr. 
parakletos, Beistand, Tröster, Anwalt, Fürsprecher, Sachwalter, einer, der für uns 
einsteht und uns hilft] geben, 
der für immer bei euch sein wird; ich werde ihn darum bitten. 
17 Er wird euch den Geist der Wahrheit geben, den die Welt nicht bekommen kann, 
weil sie ihn nicht sieht und nicht kennt. 
Aber ihr kennt ihn, denn er bleibt bei euch und wird in euch sein.

Dann bevor Er in den Himmel aufgefahren ist:
Apostelgeschichte 1,4–5 Und als er mit ihnen zusammen war, gebot er ihnen, nicht 
von Jerusalem zu weichen, 
sondern die Verheißung des Vaters abzuwarten, die ihr – so sprach er – von mir 
vernommen habt, 
5 denn Johannes hat mit Wasser getauft, ihr aber sollt mit Heiligem Geist getauft 
werden nicht lange nach diesen Tagen.

Dann geschah das revolutionäre, in hörbarer Weise, wie ein Sturmwind, kam der 
Heilige Geist auf die 120 Gläubigen, welche zusammen beteten.
Petrus wendet sich an die zusammengekommene Menschenmenge und erklärt ihnen 
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das Ereignis.
Hier ein kleiner Ausschnitt aus Apostelgeschichte 2,15–17a; 32-33
15 Diese Leute hier sind nicht betrunken, wie ihr vermutet. Es ist ja 
erst neun Uhr morgens. 
16 Nein, was hier geschieht ist das, was Gott durch den Propheten 
Joël gesagt hat:
17 ›Am Ende der Zeit‹, so sagt Gott, ›werde ich meinen Geist 
ausgießen. 
32 Ja, diesen Jesus hat Gott auferweckt; wir alle sind Zeugen dafür. 
33 Er ist in den Himmel emporgehoben worden, um den Ehrenplatz 
an Gottes rechter Seite einzunehmen, 
und hat von seinem Vater die versprochene Gabe erhalten, den 
Heiligen Geist. 
Diesen Geist hat er nun über uns ausgegossen, und das ist es, was ihr 
hier seht und hört.

Gott ist unsichtbar, deshalb kann man den Heiligen Geist nicht sehen
Man sieht aber die Auswirkung seines Wirkens, wie bei einem Wind

Heute auf 5 relevante, wichtige, revolutionäre Aspekte hinweisen
-5’
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Revolution der Neugeburt

1. Aspekt
Der dreieine Gott hat uns als Menschen erschaffen:
• materielle: Körper
• immaterielle, geistige: Geist und Seele
Durch den Sündenfall gab es die Trennung zwischen Gott und uns Menschen
Unser Geist ist von Geburt weg geistlich verfinstert und Gott entfremdet - Eph 4,17…

Doch Gott ist Liebe und gem 1.Tim2,4 heisst es: er will, dass alle Menschen gerettet 
werden und die Wahrheit erkennen.
Deshalb hat Gott Vater seinen Sohn gesandt, der in Jesus Mensch geworden ist und 
als vollkommener Mensch für uns gestorben ist
An Pfingsten haben Gott Vater und Sohn den Heiligen Geist, die dritte Person in der 
Gottheit sozusagen als göttlichen Agenten gesandt, damit
- er an den Menschen von aussen her wirkt, damit sie zum Glauben kommen
- und wohnend in den an Jesus Glaubenden, damit sie in Gemeinschaft mit Gott 

sind, geistlich wachsen und verändert werden.

Der Heilige Geist erleuchtet die Menschen, damit sie die Wahrheit erkennen können 
und zur Erkenntnis unserer Sündhaftigkeit und unserer Tatsünden kommen
Jeder Mensch ist jedoch moralisch verantwortlich und muss auf das Erkannte hin 
antworten, 

eine Willensentscheidung vollziehen und der Botschaft glauben, Gott das Vertrauen 
entgegen bringen
Es ist heute deine Entscheidung, ob du auf das Wort Gottes hören, glauben 
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(vertrauen) und positiv antworten willst:
- Sündenerkenntnis soll zur Busse (Umkehr) und zum 

Sündenbekenntnis führen
- mittels des Glaubens nehmen wir die Verheissungen (Versprechen) 

Gottes in seinem Wort an: 
1. Johannes 1,9 Doch wenn wir unsere Sünden bekennen, erweist 
Gott sich als treu und gerecht: 
Er vergibt uns unsere Sünden und reinigt uns von allem Unrecht, 
das wir begangen haben.

- Jesus hat hier in Joh 3 erklärt, dass wir dann von neuem geboren 
werden, d.h. der Heilige Geist nimmt Wohnung in unserem Herzen

- wir erhalten eine neue Natur Menschen in uns, das nennt die 
Bibel Wiedergeburt
2Kor 5,17: Darum: ist jemand in Christus, so ist er eine neue 
Schöpfung; das Alte ist vergangen, siehe, alles ist neu 
geworden.

- die alte, sündige Natur bleibt noch bis zum Verlassen dieser Welt, 
sie hat aber nicht mehr die Macht über mich

Als ich vor mehr als 40 Jahren zum Glauben gekommen bin 
veränderte sich vieles ganz plötzlich, wie beispielsweise
- mit einem Male sah ich vieles wie mit anderen Augen
- ich verspürte den Wunsch in mir, in Kontakt zu sein mit anderen, 

welche auch Jesus lieb haben
- beim Lesen der Bibel war es plötzlich, als würde Gott selber zu mir 

sprechen
- …
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Revolution der Innewohnung

2. Aspekt
Paulus erklärt den Korinthern:
Als wir Jesus als unseren persönlichen Herrn und Heiland angenommen haben, ist 
ein einmaliger Akt in unserem Leben passiert:
- du wurdest im Heiligen Geist getauft - die Geistestaufe ist ein einmaliger Akt, 

nämlich dann, wenn du von neuem geboren wirst
- der Heilige Geist hat Wohnung in deinem Herzen genommen

- Gott hat eine ganzheitliche Sicht: dein Körper ist ein Geschenk Gottes, habe 
Sorge für ihn

- deshalb nennt Paulus unseren Leib Tempel, d.h. Wohnstätte Gottes

Das ist nicht eine Frage der Gefühle, sondern des Glaubens
Ehre ich Gott, indem ich die Bibel ernst nehme und glaube, was hier steht
- Epheser 1,13 (NeÜ) Und nachdem ihr das Wort der Wahrheit, die Freudenbotschaft von eurer 

Rettung, gehört habt und zum Glauben gekommen seid, wurdet auch ihr durch ihn mit dem 
versprochenen Heiligen Geist versiegelt.

- Unterschied vor Pfingsten: der Heilige Geist war nur punktuell bei Gläubigen, 
konnte sie aber auch verlassen

- Deshalb das Gebet von David in Ps 51,13 Verwirf mich nicht von deinem Angesicht, 
und nimm deinen heiligen Geist nicht von mir.

Da der Heilige Geist Gott ist konnte Jesus sagen :
- Joh 14,23 »Wenn jemand mich liebt, wird er sich nach meinem Wort richten. Mein 
Vater wird ihn lieben, und wir werden zu ihm kommen und bei ihm wohnen.«
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Auch wenn wir von Menschen verlassen sein können, so sind wir 
doch nie allein!!
-15’
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Revolutionäre Möglichkeit der Fülle

3. Aspekt
Diese zwei Aspekte gut unterscheiden:
- dauerhafte Innewohnung des Heiligen Geistes seit deiner Wiedergeburt, du bist 

versiegelt auf Ewigkeit
- immer wieder um die Fülle des Heiligen Geistes ringen; wie viel Wirken lasse ich in 

meinem Leben zu

Die Fülle des Geistes ist graduell, deshalb die Aufforderung
der Herr will mit dir zusammenarbeiten
es benötigt immer wieder  

ein Nein zur Sünde
ein Ja zur Gemeinschaft mit Gott im Glaubensgehorsam

Wenn wir im Glaubensleben gleichgültig sind und Sünde zulassen, 
• dann wird der Heilige Geist in uns gedämpft und Paulus fordert in 1Thess 5,19 auf: 

Den Geist dämpft [unterdrückt] nicht; löscht nicht aus - die wärmende, 
energiegebende Flamme kann dann verlöschen

• der Heilige Geist ist eine göttliche Person, und sie wird betrübt. Auch hier fordert 
uns Paulus in Epheser 4,30 Und betrübt nicht den Heiligen Geist Gottes, mit dem 
ihr versiegelt worden seid für den Tag der Erlösung!

• wir selber setzen dem Geist in uns Grenzen

Deshalb fordert uns der Herr auf (Eph 5,18b) Lasst euch vom Geist Gottes erfüllen
• tägliche Übung, uns ins Lichte des Wortes Gottes zu stellen
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• Seinem Wort aufmerksam zuzuhören
• Sündige Gedanken, Worte und Taten so rasch wie möglich 

bekennen und vor Gott bereinigen

Voll Heiligen Geistes zu sein, ist nicht eine ekstatisches Erleben oder 
nur möglich, wenn wir hier in der Kirche Loblieder singen.
Es ist oft ganz schlicht und einfach in der gehorsamen Nachfolge Jesu
Als Beispiel lesen in Apostelgeschichte 11,23a–24 (HfA)
Barnabas ermutigte die Gläubigen, fest und entschlossen in ihrem 
Glauben an den Herrn zu bleiben. 
Er war ein vorbildlicher Mann, erfüllt vom Heiligen Geist und stark 
im Glauben. So begannen damals viele Menschen Jesus, dem Herrn, 
zu vertrauen.

Bitte täglich um diese Fülle, das Gebet hat die Verheissung, dass es 
erhört wird:
Lk 11,13 Wenn also ihr, die ihr böse seid, es versteht, euren Kindern 
gute Dinge zu geben, 
wie viel mehr wird der Vater im Himmel denen den Heiligen Geist 
geben, die ihn darum bitten!

Eigene Erfahrung teilen, welche zeigen wie nahe Höhen und Tiefen in 
der Geistesfülle im praktischen Leben sein kann:
Samstag 31.5.25 ca. 18:00 in der U-Bahn in Rom
- Ein ein Taschendieb in der überfüllten Metro bei einer Haltestelle 
um mein Portemonnaie erleichtert
- Ich habe es jedoch unmittelbar bemerkt und mich resolut 

umgedreht und ihn zurückgehalten
- er war so verduzt und überrascht, dass ich ihm mein Portemonnaie 

wieder wegnehmen konnte
- Er ist dann schnell weggerannt.
Irgendwie bin ich selbst über mich erstaunt, dass in mir gegenüber 
dieser Person keine negativen Gefühle aufkamen. Im Nachgang (nun 
ja, erst nach 4 Tagen) habe ich für diesen Mann gebetet.
Das kann nur das Wirken des Heiligen Geistes in mir sein, denn 
natürlicherweise wäre ich nicht so
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Montag 2.6.25 ca. 09:00, am Computer in Home-Office, Online-
Unterricht
- es war Skype vorgegeben, aber irgendwie ging das ganze einfach 

nicht, die Kursteilnehmer mussten warten und was ich dann auch 
unternahm funktionierte nicht richtig

- ich war dann so genervt, dass ich die Kursteilnehmer virtuell in die 
Pause geschickt habe, um eine andere Lösung zu finden, und dabei 
habe ich mich ertappt, dass ich richtig sauer war und am 
Schimpfen war

Tja, so nahe kann Geistesfülle mit Geistesmanko liegen.

20’
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Revolutionäre Transformation

4. Aspekt
Der Heilige Geist wird deinen inneren Menschen revolutionär transformieren:
Wie bei der Raupe, welche durch die Metamorphose zum Schmetterling wird, so 
transformiert der Heilige Geist dein Wesen schrittweise

Er gibt geistliche Erkenntnis und Einsicht
Er hilft dir, weise zu Leben

Er bewirkt in dir die 9-fache Frucht des Geistes gem. Gal 5,22 (Vers auf Folie)

Dies geht aber nicht einfach so, plötzlich, sozusagen im Schlafe, obschon der 
Psalmist sagt: den Seinen gibt Gott es im Schlafe
• Der Herr Jesus möchte mit dir Zusammenarbeiten
• es ist ein gradueller Prozess, beginnend bei der Wiedergeburt, bis wir zum Herrn 

abberufen werden
• mittels des Wortes Gottes und der inneren Erleuchtung durch den Heiligen Geist 

lernen wir den guten und perfekten Willen Gottes kennen
• er möchte, dass wir einsichtig sind und sehen, wo und weshalb wir Veränderung in 

unserem Charakter, in unseren Werten, in unseren Gewohnheiten, unseren Willen, 
unsere Emotionen/Gefühle usw. benötigen

• dann können wir unser Fehlverhaltung, unsere Sünden, unser Manko, auch unsere 
Verletzungen vor Ihm bekennen und um Veränderung und Heilung bitten

• der Herr gibt gerne
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Mittels des Heiligen Geistes wirkt die revolutionierende, allmächtige 
Kraft in uns.
• siehe Röm 15,13 Der Gott der Hoffnung aber erfülle euch mit aller 

Freude und allem Frieden im Glauben, damit ihr überströmt in der 
Hoffnung durch die Kraft des Heiligen Geistes.

Eines der wichtigsten Bereiche scheint mir die göttliche Liebe, die 
Agape zu sein, wie es auch in Römer 5,5 heisst:
• die Hoffnung aber läßt nicht zuschanden werden; denn die Liebe 

Gottes ist ausgegossen in unsere Herzen durch den Heiligen Geist, 
der uns gegeben worden ist.

Meine Erfahrung:
- Transformation, Veränderung passiert, wenn unsere Beziehung 

real, lebendig, intensiv, gelebt ist:
- die Gewohnheit der täglichen Gemeinschaft mit Gott hilft mir in 

diesem - ich höre auf Gott in seinem Wort und in der Stille und 
kann ihm dann alles sagen

- Thomas Härry hat in seinem Buch Echt und stark im Bezug auf das 
Gebet diesen Dreischritt dargelegt, welcher inhaltlich viel Freiraum 
lässt und mir sehr hilfreich erscheint: 

1. Aufblick - Anbetung, Danksagung
2. Einblick - Bekenntnis, eigene Sorgen darlegen, Gott alles 

sagen
3. Ausblick - Bitte und Fürbitte, alles zukünftige in die Hand 

des Herrn befehlen

-25’

Revolution von Pfingsten

11.06.2025Hansruedi Tremp 7



Revolutionärer Dienst

5. Aspekt
Der Herr hat mit deinem Leben ein Ziel, du bist für einen wichtigen Zweck da
dein Leben ist wertvoll und du kannst es für deine Mitmenschen und somit für Gott im 
Dienst einsetzen
Die Wirkung des Heiligen Geistes ist vielfältig:
- zuerst führt er uns zum Kreuz, damit wir in die neue geistliche Familie 

hineingeboren werden - du und ich, wir sind Kinder Gottes
- dann beginnt er, in Zusammenarbeit mit uns, unser inneres, unseren Charakter, zu 

verändern und wir dürfen geistlich wachsen
- das ganze aber mit einem Ziel: er befähigt uns, damit wir einander dienen können

Die Gemeinde (Kirche) Gottes wird jetzt bis zum Kommen des Herrn Jesus Christus 
mittels der Befähigung des Heiligen Geistes gebaut.
1Kor 12 spricht davon und vergleicht es mit dem Leib und seinen Gliedern.

Wir sind verschiedentlich begabt:
• natürliche Begabungen, welche wir Gott weihen
• geistliche Begabungen, welche als Gläubige durch den Heiligen Geist erhalten
• auch hier möchte der Herr mit dir zusammenarbeiten
• den göttlichen Drive, Kraft, um es umzusetzen

1. Petrus 4,10–11
10 Gott hat jedem von euch Gaben geschenkt, mit denen ihr einander dienen könnt. 
Tut das als gute Verwalter der vielfältigen Gnade Gottes! 
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11 Wenn jemand redet, soll Gott durch ihn sprechen können. Wenn 
jemand anderen hilft, soll er es in der Kraft tun, die Gott ihm schenkt. 
Dann wird Gott in allem geehrt werden. Möglich ist das durch Jesus 
Christus geworden, dem die Herrlichkeit gehört und die Macht in alle 
Ewigkeit. Amen.

-30’
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Zum Nachdenken und Mitnehmen

• Hast du die revolutionäre Wiedergeburt erlebt?
• Ist dir die bleibende Gegenwart 

des Heiligen Geistes bewusst?
• Gibst du Raum für das Wirken des Geistes in dir?
• Dienst du mit deinen Begabungen?

Wo stehst du in deinem Lebensweg?
Nach der Standortbestimmung kommt die noch wichtigere Frage:
Wohin willst du gehen?
Du entscheidest, wo in einem Jahr geistlich stehst

Fragen zum Nachdenken und Mitnehmen
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